

Aux camarades de la CGSP Cheminots / ACCOD Spoor

St Denis, le 7 avril 2025

Cher.es camarades,

Nous avons bien sûr suivi les informations sur la grève du 17 mars et le processus de lutte que vous avez mis en place. Sans surprise, les thèmes mis en avant sont ceux que nous connaissons dans le secteur ferroviaire en France (et pas seulement) : les conditions de travail, les pensions, les salaires, les libertés syndicales... Et nous avons noté le lien avec la dimension interprofessionnelle concernant la grève du 31 mars. Le plan d'actions arrêté en commun entre les organisations syndicales des cheminots et cheminotes de votre pays, CGSP Cheminots/ACOD Spoor, CSC/ACV Transcom, SLFP-Cheminots/VSOA-Spoor, SIC-OVS et SACT-ASTB, montre la détermination qui le motive : quatre journées de grève en avril, en mai, en juin, en juillet.

L'épreuve de force est clairement engagée et on ne peut que souhaiter que le rapport de force impose des négociations gagnantes sans attendre juillet !

La réalité dans les chemins de fer belges est celle que nous connaissons dans bien d'autres pays, tant dans le secteur ferroviaire qu'au-delà : on nous exploite toujours plus ! La productivité est l'obsession des dirigeants, au mépris de la sécurité des travailleurs et des travailleuses, des circulations et donc des usagers pour ce qui est du chemin de fer ; les attaques contre les conditions de travail se succèdent, la remise en cause du droit à la retraite aussi ; les droits syndicaux conquis par les luttes passées et qui sont une arme collective pour défendre les droits de tous et toutes sont rognés. La restructuration, ou plutôt la déstructuration, des entreprises publiques de chemin de fer est aussi un phénomène qu'on retrouve d'un pays à l'autre.

A travers vous, **la fédération des syndicats SUD-Rail salue l'ensemble des cheminots et cheminotes de Belgique et affirme son plein soutien à la lutte entamée, dont la prochaine étape est donc le 8 avril.** Nous sommes à votre disposition pour discuter de toute initiative de notre part, le cas échéant en lien avec les autres fédérations syndicales en France, qui pourrait vous être utile dans la bataille sociale que vous avez engagée.

En tout état de cause, **nous sommes preneurs d'une rencontre entre nos deux fédérations**, pour discuter de l'appui à votre lutte mais aussi plus largement de l'avenir du chemin de fer, des cheminots et cheminotes, du service public, du syndicalisme, dans nos pays et plus largement.

Dans l'attente, recevez cher.es camarades nos salutations syndicalistes

Pour la fédération SUD-Rail

Fabien Dumas

Christian Mahieux

Julien Troccaz